



# BULLETIN DE NOUVELLES

Volume 2 - Numéro 3    Novembre 2018



## À propos de la Fondation Arbour

Créée en 2005

Plus de 350 bourses  
depuis 2006

Montant total des bourses  
en 2018 : 614 000 \$  
en 2017 : 437 000 \$

## La direction

Philippe Arbour  
*Président du Conseil*  
Marine Hadengue  
*Présidente Exécutive*  
Chelsea Craig  
*Directrice Générale*

## Conseil d'administration

Philippe Arbour  
Marine Hadengue  
Michel Bolduc  
André Laurin  
Michel Brunet  
André Monette

## Capital en 2018

16,3 \$ millions



## Boursiers 2018-2019

La Fondation Arbour est heureuse d'annoncer que 45 bourses ont été octroyées cette année pour un montant record de 614 000 \$. De plus, 11 de nos boursiers bénéficieront cette année de notre nouveau programme de mentorat. Félicitations à tous !

## La perte de notre fondateur

C'est avec une immense tristesse que nous annonçons le décès, en juillet dernier, de notre Fondateur, Pierre Arbour.

Pierre Arbour était un homme remarquable: plein de vie, d'idées et de générosité. Né à Shawinigan en 1935, il a fréquenté le Collège de Montréal, où il a passé ses études secondaires et a ensuite obtenu son diplôme de l'Université de Montréal. Il a poursuivi ses études en tant qu'un des premiers Canadiens français à l'Université McGill, où il a appris à parler anglais et a obtenu un baccalauréat en commerce.

Pierre a ensuite mené une carrière extrêmement fructueuse, rejoignant notamment la London Life, Morgan Ostiguy et la Caisse de dépôts et de placements. En 1993, il publie «Québec Inc. et la tentation du nationalisme d'État» dans lequel il raconte ses expériences à la Caisse, révélant des exemples de prétendues contaminations croisées politiques et nationalistes dans le processus décisionnel en matière d'investissement.

En 2005, Pierre utilise la majorité de son capital accumulé et démarre "La Fondation Universitaire Pierre Arbour", maintenant "Fondation Arbour". 12 ans après sa création, la Fondation Arbour a fait passer son actif de 9 millions de dollars à 16 millions de dollars, et octroyé plus de 350 bourses d'études pour une valeur totale de plus de 4 millions de dollars.

Le don et la volonté de Pierre d'encourager activement l'éducation supérieure des jeunes reflétaient non seulement son immense générosité, mais également ses qualités de visionnaire pour la société québécoise dans son ensemble. En effet, la vive intelligence ainsi que la sagesse de Pierre lui permettaient souvent d'avoir une longueur d'avance. Il était ainsi maître dans l'art de repérer les secteurs et les projets prometteurs pour la société québécoise dans le contexte d'une économie globalisée.

Que ce soit au cours de sa carrière professionnelle ou au travers de la Fondation qu'il créa à la fin de sa vie, Pierre contribua grandement à la croissance économique de la société québécoise par l'entremise de l'entrepreneuriat et l'emphase sur l'éducation. Il sut mettre sa réussite au service des autres. Pierre fut ainsi de ces hommes extraordinaires qui ont la capacité de changer le destin de ceux qui ont la chance de les croiser.

## À la mémoire de Pierre Arbour

Le 26 novembre 2018, l'équipe Arbour vous invite à venir célébrer la vie de Pierre Arbour au Club Saint James à partir de 18h30. Ce moment sera l'occasion de nous réunir pour se remémorer ensemble la vie hors du commun de ce grand philanthrope. Un cocktail dînatoire sera servi. Veuillez, s'il vous plaît, confirmer votre présence à Chelsea Craig avant le 19 novembre 2018 : [Chelsea.craig@fondationarbour.ca](mailto:Chelsea.craig@fondationarbour.ca).